

Wohlen AG, 24. April 2017

Jahresbericht 2016/2017 der CVP Wohlen

Vorstand

Der Vorstand hat seit der letzten GV unserer Ortspartei im Mai 2016 bis Ende April 2017 sechs Sitzungen abgehalten. Dazu kam eine gesellige Zusammenkunft zum Jahresabschluss.

Zusätzlich entsandte der Vorstand Delegationen an die von der Kantonalpartei organisierten, zahlreichen Treffen mit den Orts- und Bezirksparteipräsidien; meist im Zusammenhang mit den Grossrats- und Regierungsratswahlen vom 23. Oktober 2016. Zu erwähnen ist hier noch der erste sog. «Wohler Politmarkt» vom 4. März 2017 im Chappellehof – ein Gemeinschaftsprojekt aller Wohler Parteien –, an dem der Vorstand unsere Ortspartei präsentierte.

Der Vorstand setzt sich aktuell aus folgenden Mitgliedern zusammen: Harry Lütolf (Parteipräsident), Stefanie Bächer (Vizepräsidentin), Paul Huwiler (Gemeinderat), Ruedi Donat (Gemeinderat), Regula Iten-Breitenschmid, Rolf Wüst (Kassier), Bernadette Huwiler (Schulpflege) und Franz Wille. Meinrad Meyer (Fraktionspräsident) nimmt konsultativ an den Sitzungen teil.

Generalversammlung

Die Betriebsführung durch die SCHÜWO AG und die Informationen des Geschäftsführers Urs Schürmann lockten zahlreiche Mitglieder der CVP an die Generalversammlung (GV) vom 9. Mai 2016. Das Protokoll der GV wird der Einladung zur GV 2017 beigelegt. An dieser Stelle sei der SCHÜWO AG für das Gastrecht und die offerierte Weinverköstigung nochmals herzlich gedankt.

Grillplausch

Der traditionelle Grillplausch vom 12. August 2016 fand zum erstem Mal im Wohler ACLI (Rösslimatte) statt. Der Anlass war gut besucht und auch die kleine anwesende Kinderschar konnte sich beim Boccia-Spiel vergnügen. Speziell erwähnt sei der Besuch von Theres Lepori, unserer Bezirksparteipräsidentin und Grossrätin, sowie unseres Grossrates Marco Beng. Den zahlreichen Helferinnen und Helfern sei an dieser Stelle nochmals gedankt. Im Übrigen haben sich die Anwesenden noch am selben Abend fast einstimmig dafür ausgesprochen, dass der Grillplausch 2017 wieder im ACLI abgehalten werden soll.

Grossrats- und Regierungsratswahlen

Auf die Grossrats- und Regierungsratswahlen vom 23. Oktober 2016 dürfen wir mit einem lachenden und einem weinenden Auge zurückblicken. Die Regierungsratswahlen fielen für die CVP überaus erfreulich aus: Unser Kandidat Markus Dieth aus Wettingen stellte sich zum ersten Mal dieser Wahl und wurde sogleich im ersten Wahlgang mit einem glänzenden Resultat in den Regierungsrat gewählt.

Weniger erfreulich war das Resultat für die CVP bei den Grossratswahlen mit zwei Sitzverlusten im ganzen Kanton. Aus Wohler Sicht gibt es zu diesen Wahlen *drei* Punkte festzuhalten.

Erstens: Unsere Ortspartei stellte einen Viertel der Kandidaten der CVP-Wahlliste im Bezirk Bremgarten: Unser Vizeammann Paul Huwiler, unser Gemeinderat Ruedi Donat, unser Fraktionspräsident Meinrad Meyer und der Schreibende führten speziell in Wohlen einen starken Wahlkampf – zum Beispiel mit einem gelungenen, gemeinsamen Wahlflyer.

Zweitens: Der Sitzverlust für die CVP im Bezirk Bremgarten schmerzt. Umso mehr, als es unseren engagierten und über die Parteigrenzen geschätzten Wohler Vertreter im Grossen Rat getroffen hat. Dieser Wahlausgang war so nicht voraussehbar und wird dem grossen Wirken von Ruedi Donat nicht gerecht. Vielleicht ist der Abschied aber nur von kurzer Dauer.

Drittens: Was die Wählerprozente anbelangt, ist der Wahlausgang nicht ganz so schmerzlich. Zwar kann eine Ortspartei alleine den nationalen und kantonalen Trend nicht wenden. Es ist uns in Wohlen dennoch gelungen, den negativen Schnitt im Kanton und im Bezirk klar zu unterbieten. Wir liegen bei den prozentualen Veränderungen praktisch auf gleicher Höhe wie die anderen bürgerlichen Parteien; nur die Linke konnte in Wohlen deutlich zulegen. Für die kommenden Gemeinderats- und Einwohnerratswahlen dürfen wir also durchaus zuversichtlich sein.

Unter diesem Kapitel ist auch der Wahlaufakt und eine Wahlveranstaltung unserer Ortspartei zu erwähnen: Der Wahlaufakt zu den kantonalen Wahlen fand auf Wunsch und Initiative der CVP Wohlen am 31. August 2016 im Wohler Casino statt. Der Saal war brechend voll, das Programm spannend und die Stimmung ausgezeichnet. Unter vielen sei der aufgebotene Parteipräsident und Nationalrat Gerhard Pfister speziell erwähnt, der eine flammende Rede hielt. Zudem gilt ein spezieller Dank den zahlreichen Helferinnen und Helfern aus den Reihen unserer Ortspartei. Bei der erwähnten Wahlveranstaltung vom 24. September 2016 handelte es sich um den sog. «Gang durch Wohlen», einer spannenden öffentlichen Führung an geschichtsträchtige Orte im Dorf durch den Historiker und Bezirksschullehrer Daniel Güntert (zugleich Mitglied unserer Ortspartei).

Volksabstimmungen

Aus kommunaler Sicht sind besonders die Volksabstimmung vom 25. September 2016 und jene vom 12. Februar 2017 zu erwähnen. Mit der ersten Abstimmung kann ein Wahlkampfziel der CVP aus den letzten Einwohnerratswahlen umgesetzt werden: die Sanierung der Badi und der Neubau einer Eishalle wurden vom Volk deutlich gutgeheissen. Ebenso deutlich und im Sinne der CVP fiel die zweite Abstimmung aus: Mit der Zustimmung zur neuen Gemeindeordnung (als Grundlage für die noch umzusetzende Führungsreform) und zum neuen kantonalen Finanzausgleich (mit welchem die Zentrumslasten unserer Gemeinde endlich gerecht abgegolten werden) konnten zwei für Wohlen überaus wichtige Anliegen ins Trockene gebracht werden.

Ausblick

Wir stehen in Wohlen in einem wichtigen Wahljahr: Die Wahlen für den Gemeinderat und die Schulpflege vom 24. September sowie die Einwohnerratswahlen vom 26. November. Der Parteivorstand hat die damit verbundenen Arbeiten im Januar des laufenden Jahres aufgenommen. Schon jetzt ist klar: Die CVP Wohlen steigt auf einem hohen Niveau ins Rennen und muss alle Register ziehen, um am letzten Wahlerfolg anknüpfen zu können. Für die Einwohnerratswahlen wird eine gut bestückte Liste ein Schlüssel zum Erfolg sein; ein diesbezüglicher Hilfeauftrag an unsere Parteibasis ist bereits per E-Mail und Briefpost ergangen. Klar ist auch: die Wahlen können wir nur mit Unterstützung aller Parteimitglieder gewinnen!

Auf folgende Termine sei jetzt schon hingewiesen (Einzelheiten folgen mit separater Einladung):

- Montag, 29. Mai 2017: General- und Nominationsversammlung der CVP Wohlen für die Wahlen des Gemeinderates und der Schulpflege.
- Freitag, 18. August 2017: Grillplausch und Nominationsversammlung der CVP Wohlen für die Einwohnerratswahlen.

Namens des Vorstandes der CVP Wohlen

Harry Lütolf, Präsident CVP Wohlen